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COPERTINA: LOGO  DELLA CARTA E DEL MANIFESTO RAL:  
 
DA UN DIPINTO DI DIANA BRYER, ARTISTA ANIMALISTA 
 
“WHEN THE COYOTE LIES DOWN WITH THE LAMB” 
 
http://www.postersofsantafe.com/products/view/6/156 
 
http://dianabryer.com/ 
 

 
 
 
INVIATECI UN VOSTRO PARERE E SE POSSIBILE LA VOSTRA ADESIONE: 
 
PER ADESIONI O INFORMAZIONI INVIARE E-MAIL A: ralmovimento@gmail.com 
 

RAL: RESPECT ALL LIFE 
 
Questi i riferimenti di RAL - Respect All Life 
 
 Profilo Facebook: http://www.facebook.com/ralmovimento 
Pagina Facebook: http://www.facebook.com/pages/RAL-Respect-All-Life/272819696102305 
Profilo Twitter: @Respectalllife 



CARTA DEL MOVIMENTO: http://www.luigiboschi.it/?q=node/41693 
 

 
BAILADOR  
 
VERSO UN MOVIMENTO 
http://bailador.org/blog/verso-un-movimento/ 
CARTA    
http://bailador.org/blog/wp-content/uploads/2010/08/1-CARTA-MOV-RAL-28.11.11..pdf 
MANIFESTO 
http://bailador.org/blog/wp-content/uploads/2010/08/2-MANIFESTO-RAL-26.6.11..pdf 
SINTESI MANIFESTO  
http://bailador.org/blog/wp-content/uploads/2010/08/3-MANIFESTO-RAL-SINTESI-26.11..pdf 
VOLANTINO RAL  
http://bailador.org/blog/wp-content/uploads/2010/08/ral-volantino.pdf 
 

 

 
 
L’AMICO GORILLA E GLI AMICI LEONI 
 
http://www.youtube.com/watch?v=OwEgSYe8wsQ&feature=share 
 
http://www.youtube.com/watch?v=YMZh4BRkvFw&feature=share 
 
 

 
 
 
L’ETERNA VERGOGNA DEL CANADA IL MASSACRO DI OLTRE UN MILIONE DI FOCHE   
 
http://www.humanesociety.org/issues/seal_hunt/2011_hunt/home.html 
 
 

 
 
HESSEL : UN NUOVO MONDO PER TUTTI 
 
http://www.nicodemo.net/NN/giornali_pop.asp?ID=1462 
 

 
 
 
LA TRACOTANZA ESTREMA DEI CACCIATORI E DI CHI LI DIFENDE 
 
Scusate ma voi avete votato per questa gente?  
Paghiamo tutti per quello che sta accadendo meno i cacciatori? 
 
 



Sulla caccia Lega Nord e IDV ai ferri corti 
http://www.ilcacciatore.com/2011/12/06/toscana-caccia-lega-nord-critica-idv/  
  
 

 
 
  
CANI FEDELI, OLTRE LA MORTE 
   
http://www.ilsecoloxix.it/p/savona/2011/12/03/AOCl3ZSB-aspettano_ritorno_padrone.shtml 
  
 

 
 
 
DALL’ASSASSINO CHERUBICO  di PAOLO RICCI 
 
(CAPITOLI LXVI – LXVII) 
 

Il gatto Basho chiede all’angelo della morte Azrael come è avvenuta la resurrezione di Gesù di 
Nazareth. Chiede: “E’ veramente risorto?” Ecco come risponde al simposio degli animali Azrael e 
cosa racconta Ponzio Pilato. 

 

http://bailador.org/blog/wp-content/uploads/2010/11/il-mistero-del-corpo-scomparso..pdf 
 

 

 
 
 
DA FACEBOOK 
 
Rai uno: una suora in trasmissione ci informa che con il costo di una scatoletta di CIBO PER CANI si 
SFAMA UN BAMBINO in un paese del terzo mondo... 
Io la informo che con il pagamento dell'ICI su tutti i beni immobili del Vaticano presenti sul suolo 
italiano e con la dismissione dei beni del Vaticano e dello IOR, si sfamano tutti i bambini e tutti i cani 
del mondo!!!!  
IL VATICANO NON PAGA ICI, IRPEF, IRES, IMU, TASSE IMMOBILIARI E DOGANALI, MA 
NEANCHE GAS, ACQUA E FOGNE... E' TUTTO A CARICO DEI CONTRIBUENTI ITALIANI... 
Possiede quasi il 30% del patrimonio immobiliare Italiano e con l'8 per mille toglie quasi 1 Miliardo 
di Euro all'anno all'Italia... Tassare la Chiesa e i suoi possedimenti in Italia é giusto per gli Italiani... 
(e per i bambini del terzo mondo e per tutti i cani, aggiungo io!!) 
 
Studio Legale 
Avv. Maria Cristina Bruno Voena 
Via Giuseppe Verdi n.47 
10124 TORINO 
  
INFATTI…..  
 
http://espresso.repubblica.it/dettaglio/lotto-per-mille-e-la-santa-cresta/2166754 
 



 

 
 
LA CHIESA MISERICORDIOSA 
 
http://www.eticamente.net/1199/un-altro-colpo-basso-agli-animali.html 
 
Sfrattata dalla chiesa la vendita di beneficenza a favore degli animali  
 

 
 
NEW POST ON CHILIAMACISEGUA   
 
http://chiliamacisegua.wordpress.com/2011/11/08/news-8-novembre-2/ 
 

 
 
 
IL TORO CHE FUGGE 
 
http://www.gazzettadiparma.it/primapagina/dettaglio/12/112295/Il_toro_superstar_protagonista_su_t
v_e_internet.html 
 
 

 
 
SALVARE LA CIVILTÀ  
 
http://www.indipendenzaenergetica.it/index.php?option=com_content&view=section&id=5&layout=
blog&Itemid=53 
 

 
  
 
IL CONSIGLIO DI STATO BLOCCA I CACCIATORI IN DEROGA. 
 
 
http://www.abolizionecaccia.it/notizie/comunicati-stampa/articolo/il-consiglio-di-stato-blocca-i-
cacciatori-in-deroga.html 
 
 

 
 

AVETE DETTO CHE NON ESISTONO I CANILI LAGER? 

 http://edicola.linformazione.com/archivio/20111203/07_MO0312.pdf 

 



 
 
 
CANILI LAGER  
 
Nel 2005 Stella Pende fece un reportage sui canili lager pubblicato su Panorama  
 
http://archivio.panorama.it/italia/articolo/idA020001029879.art 
 
 
 

 
 
ZANONI SUL MINISTRO DELL’AMBIENTE CORRADO CLINI 
 
http://www.luigiboschi.it/?q=node/41859 
 

 
 
 
 
TOMMASO MORO 
 
 
Che io possa avere la forza di cambiare le cose che posso cambiare, 
che io possa avere la pazienza di accettare le cose che non posso cambiare, 
che io possa avere soprattutto l’intelligenza di saperle distinguere. 
 
 

 
 
 
MANIFESTAZIONE CONTRO MCDONALD’S 
 
http://www.youtube.com/watch?v=tWoyh5l2caI&feature=channel_video_title 
 
 

 
 
 
 
CIORAN 
 
 Il paradiso è assenza dell'uomo. Più ce ne rendiamo conto, meno giustifichiamo il gesto di Adamo: 
attorniato da animali, che cos'altro poteva desiderare? E come ha potuto misconoscere la fortuna di 
non dover affrontare, a ogni momento, quest'ignobile maledizione impressa nei nostri volti?   
 

 
 



 
IL TORERO CI RIPROVA  
 
http://attualita.tuttogratis.it/sport/fotogallery/torero-incornato-in-volto-foto-dellincidente_7039.html 
 
 

 
 
 
 
LA CACCIA: UNA CRUDELTÀ CHE NON HA PIÙ SENSO. 
 
http://www.andreazanoni.it/blog/ 
 
http://www.luigiboschi.it/?q=node/41842 
 
 
 

 
 
 
SALVARE UN CANE E’ SPRECO DI DENARO 
 
Un cane è stato salvato dai Vigili del Fuoco di L’Aquila ed alcuni cittadini hanno polemizzato, 
dicendo che si sarebbe trattato di spreco denaro pubblico. 
Qui, gli articoli: 
 
http://www.abruzzoweb.it/contenuti/cane-salvato-in-elicottero-i-vigili-difendono-loperazione/41265-4/ 
 
http://www.abruzzoweb.it/contenuti/si-perde-un-cane-nei-boschi-dellaquilano-salvato-con-
lelicottero/41166-4/ 
 

 
 
 
CHIUDERE IL DELFINARIO 
 
http://all-4animals.com/2011/11/29/svizzera-due-delfini-uccisi-da-un-rave-party/ 
 
 

 
 

 
AMBROSE BIERCE, DIZIONARIO DEL DIAVOLO, 1911 
 
Mattatoio. Luogo dove bestie massacrano altre bestie. È situato in genere a una certa distanza dagli 
abitati della specie umana, in modo che chi mangia carne non sia disturbato dalla vista del sangue. 
 

 



 
 
GIORNATA INTERNAZIONALE PER I DIRITTI DEGLI ANIMALI 
 
http://blog.ilcambiamento.it/voceastice/2011/11/30/appuntamenti-per-la-giornata-internazione-per-i-
diritti-animali/ 
 
 
 

 
 
 
 
INSEGNARE LA VIOLENZA AI PARGOLI 
 
Bambini ospiti della Provincia nella Scuola faunistica di San Floriano 
Li ha accolti l'assessore provinciale alla Caccia e Pesca Stefano Zannier 
 
 http://www.pordenoneoggi.it/notizie/bambini-ospiti-della-provincia-nella-scuola-faunistica-di-san-
floriano-004053 

 
 

 
 
PIETRO CITATI DA "L'ARMONIA DEL MONDO" 
 
 
(Jahve Elohim) ordinò all’ uomo di inventare i nomi delle creature viventi, sia che volassero, 
nuotassero, strisciassero o camminassero sulla superficie della terra. Fu un segno terribile. Col dono 
dei nomi, Dio volle che il mondo animale appartenesse per sempre all’ uomo, come suo possesso 
esclusivo. Tutti, o quasi tutti i disastri della storia umana, dipesero dall’ incauto dono dei nomi. L’ 
uomo immaginò di essere il centro e il culmine della creazione, come se i coleotteri, gli usignoli, i 
passeri, i leoni, i gatti, gli storioni, i bradipi dovessero guardare soltanto verso di lui. Immaginò di 
essere l’ unico a possedere l’ anima, la bellezza, la sensibilità e l’ intelligenza. Dimenticò che i pini e le 
querce hanno una bellezza alla quale egli non può nemmeno aspirare: dimenticò che i cani e i gatti 
posseggono un’ intelligenza e una sensibilità, che molto spesso egli ignora. E cominciò ad esercitare il 
suo potere.  
 
http://amalteo.splinder.com/post/21712413/profilo-di-un-gatto-di-pietro-citati 
 
 

 
 
LA SPECIE MUTANTE 
 
http://lanuovasardegna.gelocal.it/cronaca/2011/12/01/news/scoperta-una-sala-di-tortura-per-animali-
5361781 
 
 
 



 
 
STATI UNITI - CANE SPARA A CACCIATORE  
 
 
LAC  
 
A SALT LAKE CITY, NELLO STATO DELLO UTAH, DURANTE UNA BATTUTA DI CACCIA IL CANE DI UN 
CACCIATORE DI UCCELLI È SALITO SU UN FUCILE FACENDO PARTIRE UN COLPO E FERENDO IL 
PADRONE SUL SEDERE. IL VICESCERIFFO KEVIN POTTER HA INFATTI RIFIERITO CHE UN CACCIATORE 
46ENNE ERA IN BARCA CON UN AMICO IN CERCA DI ANATRE, QUANDO HA LASCIATO LA PICCOLA 
IMBARCAZIONE SENZA PRENDERE LA CARABINA. A QUEL PUNTO IL CANE È SALITO SULL'ARMA 
APRENDO PER SBAGLIO IL FUOCO E COLPENDO IL PADRONE NEL DIDIETRO DA UNA DISTANZA DI TRE 
METRI. NON È CHIARO SE IL FUCILE AVESSE LA SICURA, MA PER FORTUNA IL CACCIATORE NON SI È 
FERITO GRAVEMENTE GRAZIE AGLI STIVALONI CHE INDOSSAVA. L'UOMO È STATO COMUNQUE 
PORTATO IN OSPEDALE DOPO UNA BATTUTA DI CACCIA CHE DI SICURO NON DIMENTICHERÀ 
FACILMENTE (LA PRESSE, AP, 1 DICEMBRE). 
 
  

 
 
 
AUMENTARE LO SHARE - ANIMALISTI CONTRO RAI:«CONIGLI UCCISI E GALLETTI 
LEGATI PER AUMENTARE LO SHARE» 
 
http://www.ilgiornale.it/interni/animalisti_contro_raiconigli_uccisi_e_galletti_legati_aumentare_shar
e/cronaca-attualit-rai-caccia-animali/03-12-2011/articolo-id=560349-page=0-comments=1    
 
Animalisti contro Rai:«Conigli uccisi e galletti legati per aumentare lo share» 
L'associazione Earth denuncia una serie di maltrattamenti e vuole portare l'azienda in tribunale: 
«Scene cruente vengono trasmesse anche durante le fasce orarie protette». Sotto accusa "La prova del 
cuoco", "L'Isola dei famosi" e “Linea verde” 
 

 

  
UNA BANCA DATI NAZIONALE PER LE ADOZIONI E GLI STALLI 
 
www.adottamando.it 
  

 
 
VITA DA RANDAGI 
 
http://tribunatreviso.gelocal.it/cronaca/2011/11/27/news/vita-da-randagi-storie-di-uomini-e-animali-
1.1702581 
 

 
 
 

L’INTELLIGENZA DEI CANI 



 
http://www.enci.it/rivista/articolo.php?anno=2008&numero=09&ordine=9 
 
 
 

 
 
 
NORBERTO BOBBIO, DESTRA E SINISTRA, 1994 
 
Dibattiti sempre più frequenti ed estesi, riguardanti la liceità della caccia, i limiti della vivisezione, la 
protezione di specie animali diventate sempre più rare, il vegetarianesimo, che cosa rappresentano se 
non avvisaglie di una possibile estensione del principio di eguaglianza al di là addirittura dei confini 
del genere umano, un'estensione fondata sulla consapevolezza che gli animali sono eguali a noi 
uomini, per lo meno nella capacità di soffrire?  
 

 

 
NO ALLA STRAGE DI ALBERI PER LA CELEBRAZIONE DELLA VITA 
 
APPELLO PER EVITARE LA BARBARA USANZA DEL TAGLIO DI GIOVANI ABETI PER 
SANTIFICARE IL NATALE 
 
Che il "natale" fosse in verità la ricorrenza del solstizio invernale,  celebrato in tutto il mondo antico  
come simbolo di rinascita della luce e della vita, è cosa ormai risaputa. Gli stessi preti cristiani 
ammettono oggi candidamente che quella data di fine dicembre, indicata come nascita di Gesù, è solo 
una cosa simbolica..  Ciò non ostante quello che in passato era un modo per onorare la vita che 
ritorna, per abbracciare gli alberi e la natura come matrice universale,  è -in questo momento di 
obbrobrio consumista- diventato un modo per accelerare la distruzione del pianeta, attraverso il 
taglio indiscriminato di alberi, attraverso la distruzione degli ultimi polmoni verdi della Terra,  
attraverso la fosca tradizione di onorare il "natale"  addobbando un albero tagliato di fresco con 
palle di plastica e luminarie finte. Più che un "natale" potremmo definirlo un "mortale" esempio di 
ipocrisia e strumentalizzazione della vera tradizione ecologista e spirituale di un tempo.  Tra l'altro si 
è sparsa la moda, finta ecologista, di vendere giovani abeti "con le radici", affermando che così la 
pianta potrà essere  trapiantata a fine natale.. Ma poche son le piante che si salvano, sia perchè 
durante il mese di permanenza nell'ambiente innaturale di una abitazione di città la pianta spesso 
tracolla e muore, sia perchè anche se sopravvive non viene trapiantata adeguatamente.. anzi molto 
spesso diventa un problema perchè "improvvisati" amanti della natura vanno in giro a scavar buche 
nei luoghi meno idonei per lasciarvi a marcire l'albero.. od a farlo tagliare alla prima occasione dagli 
addetti comunali od a disturbare la vegetazione autoctona con abeti montani che non sono compatibili 
con l'ambiente dei parchi  cittadini o metropolitani.  
La sacralità della natura e degli alberi, simbolo per antonomasia di vita e fornitori dell’ossigeno che ci 
consente ancora di respirare, viene vilificata dalla consuetudine barbara di offrire milioni di piante 
alla sceneggiata di un natale che ormai è solo un businnes. Abeti ed abeti tagliati senza pietà per 
creare un’atmosfera religiosa finta, diciamo basta a questo scempio. Se proprio vogliamo onorare gli 
alberi e la natura lasciamo che essi crescano dove sono, non danneggiamoli… andiamo nella foresta 
ed offriamo  pensieri d’amore e di riconoscenza verso le piante che ci sostengono…. non tagliamo 
nemmeno un ramo e persino Gesù, di cui festeggiamo la nascita, ne sarà contento!    
A proposito di alberi vivi voglio qui riportare alcuni pensieri  di vari autori per ricordare la genuina 
sacralità della natura e dell'albero. 
In Francia  Babbo Natale, non usava lasciare i suoi regali sotto l’albero, ma dentro le scarpe dei 
bambini.... 



Diceva San Bernardo di Chiaravalle: “Troverai più nei boschi che nei libri. Gli alberi e le rocce 
t’insegneranno le  cose che nessun maestro ti dirà..”  
Gli alberi sono sacri perché  venivano anticamente  considerati manifestazione delle divinità, a loro si 
pregava per chiedere protezione e aiuto e hanno ispirato miti bellissimi e fantastici. In quasi tutte le 
tradizioni troviamo l’albero cosmico, asse dell’universo con 
le sue radici affondate negli abissi sotterranei e con i suoi rami che s’innalzavano fino al cielo. 
Essendo l’albero verticale esso congiunge l’universo uraniano con i baratri ctoni, i dei dei cieli con 
quelli degli abissi. 
Gli alberi hanno un’anima. E’ stato dimostrato che una qualunque cellula è autonoma e possiede un 
sistema che ne regola l’equilibrio e la difesa, in potenza un principio di vita psichica. Esperimenti 
hanno dimostrato che le piante reagiscono a certi input e che possono sentire benessere, paura, dolore 
e inoltre che sono capaci di memorizzare. 
Per molto tempo, la tradizione dell’albero di Natale, che era una pianta non recisa nei pressi 
dell'abitazione  o della chiesa, rimase tipica delle regioni a nord del Reno,  con addobbi di frutta, noci, 
datteri, a significare “il gioco di Adamo ed Eva". 
 
Paolo D'Arpini 
Circolo vegetariano VV.TT.  
 

 

 
STELLA CERVASIO 
 
DA UNA COLLEGA, VEGETARIANA, MA PUR SEMPRE UNA COLLEGA 
 
Sono Stella Cervasio, lavoro dall'88 a Repubblica, prima Roma poi Napoli, mi è capitato spesso di 
ricevere telefonate di vostri autori che chiedevano di anticipare il contenuto delle trasmissioni sul 
quotidiano per il quale lavoro. 
Ho sempre avuto il massimo della gentilezza, nei confronti di chi mi chiamava a nome di Lineaverde. 
Purtroppo non si può dire lo stesso di voi, che rispondete con violenza e sgarbo a chi vi scrive a nome 
di associazioni animaliste che fanno presente che i contenuti delle vostre trasmissioni, quando 
riguardano l' "abbacchio", sono offensivi per la sensibilità di chi l'abbacchio non lo mangia perché 
rispetta la vita di un agnello di pochi giorni.  
Peccato che chi, come voi, si occupa di cultura alimentare si comporti a questo modo. Davvero 
peccato, perché ho usato a bella posta il termine "cultura". Ma si vede che dovrebbe invece essere 
escluso, in certi casi, come quello di specie. Alla persona che vi ha scritto avete contrapposto una 
audience in crescita. Certo, può interessare, con le leggi che regolano la televisione...ma vi faccio 
presente che c'è un'altra parte di audience che potreste conquistare e che invece escludete: ed è 
consistentissima, basterebbe, per convincervi, che consultaste un articolo di un'altra collega, Adriana 
Bazzi sul Corriere della Sera del 12 febbraio 2009, che diceva che è vegetariano un italiano su dieci. 
Per non dire di un articolo ripreso invece da più giornali quest'anno, che annuncia che nel 2050 un 
italiano su due, sarà vegetariano.  
Non sta a me certo ricordare alla vostra redazione che il concetto di cultura è democratico e nella 
televisione italiana, in particolare, dovrebbe tener conto di tutte le opinioni. Una regola da tener 
presente, altrimenti nel 2050 la metà esatta della vostra bella audience se ne andrà. Direte: tempi 
lunghi. Non è detto. La cultura animalista è anche quella in crescita, e più di qualsiasi audience. Una 
cultura che è poi quella della sensibilità, del pensiero che non solo la crapula deve orientare le nostre 
scelte, e che qualche volta rinunciarvi per cause più nobili, come la tutela degli esseri viventi, eleva. 
Scusate, mi rendo conto che vi annoio e che guai a chi mette "i piedi nel piatto". 
Pensate però che io sono vegetariana da poco tempo: sette anni (e ne ho 50). Ma è interessante il modo 
in cui lo sono diventata, proprio a causa dei "media". Ero abbonata al magazine di "Slow Food" e mi 



vidi arrivare a casa un numero sui "MACELLI". Lo sfogliai. Lo chiusi. Disdissi l'abbonamento. E 
non mangiai carne mai più.  
Meditate, Lineaverde, meditate... 
 
Stella Cervasio 
Redattore esperto La Repubblica 
Presidente associazione divulgazione etologica e cinofila Progetto Cane Cittadino 
 

 

 

 
GREEN HILL 
 
www.fermaregreenhill.net 
 

 

 
ORSI DELLA LUNA  
 
http://www.orsidellaluna.org/2010/07/liberi-i-primi-orsi-della-luna-imprigionati-in-una-fattoria-della-
bile-in-vietnam/ 
 

 

 
BRAVO PISAPIA! 
 
 
http://www.02blog.it/post/9137/il-comune-spende-120mila-euro-per-il-cibo-di-gatti-e-cani 
 
 

 

 

LA SPECIE MUTANTE:  

BUTTIAMO IL PONY NELLA MONDEZZA! 

http://interno18.it/cronaca/21969/incredibile-san-tammaro-pony-ancora-agonizzante-gettato-tra-i-
rifiuti 
 
E IL CANE A MARE…. 
 
http://www.dailymail.co.uk/news/article-2068713/John-Nesbitt-Linda-Jones-caught-throwing-pet-
dog-sea-Exmouth.html 
 
 



 

ONORE ALL’ARMA!  
 
CARABINIERE RISCHIA LA VITA PER PRENDERE BRACCONIERI 
 
http://www.vicenzatoday.it/cronaca/caccia-bracconieri-vicenza.html 
 
 

 

 
IL PIANETA STA MORENDO 
 
DA AVAAZ    
  
Avaaz.org è un'organizzazione no-profit e indipendente con 10 milioni di membri da tutto il mondo, 
che lavora perché le opinioni e i valori dei cittadini di ogni parte del mondo abbiano un impatto sulle 
decisioni globali (Avaaz significa "voce" in molte lingue). I membri di Avaaz vivono in ogni nazione 
del mondo; il nostro team è sparso in 13 paesi distribuiti in 4 continenti e opera in 14 lingue. Clicca 
qui per conoscere le nostre campagne più importanti, oppure seguici su Facebook o Twitter. 
 
Il nostro pianeta sta morendo e l'industria petrolifera tiene in pugno i paesi chiave, bloccando ogni 
possibilità di un trattato sul clima. Ci rimangono 3 giorni prima della fine del vertice ONU: 
chiediamo a UE, Brasile e Cina di guidarci verso un trattato che salvi il pianeta! Clicca qui per 
firmare la petizione urgente:  
Gli oceani stanno morendo, l'aria sta peggiorando, le foreste si stanno desertificando. Dai pesci alle 
piante, dalla fauna agli esseri umani, stiamo uccidendo il pianeta che ci sostiene, e lo stiamo facendo 
velocemente. La causa principale della distruzione della natura si chiama cambiamento climatico, e 
nei prossimi 3 giorni abbiamo la possibilità di fermarlo. 
 
http://www.avaaz.org/it/the_planet_is_dying/?vl  
 
http://www.avaaz.org/it/the_planet_is_dying/?vl  
 
La Stampa: "Clima, il veto degli Stati Uniti: l'intesa a Durban resta un miraggio" 
http://www3.lastampa.it/ambiente/sezioni/news/articolo/lstp/433158/ 
 
Il Sole 24Ore: "Pechino apre a intesa sul clima" 
http://www.ilsole24ore.com/art/notizie/2011-12-06/pechino-apre-intesa-clima-
064051.shtml?uuid=AaO3akRE 
 
 
Corriere della Sera: "Clima, gli USA vogliono le mani libere" 
http://www.corriere.it/ambiente/11_dicembre_06/conferenza-durban-usa-lasciano-kyoto_01551b6a-
200d-11e1-9592-9a10bb86870a.shtml 
 
Ansa: "L'uomo causa il 74% del riscaldamento globale" 
http://www.ansa.it/web/notizie/rubriche/mondo/2011/12/05/visualizza_new.html_9482655.html 
  
Euronews: "A Durban si decide il futuro di Kyoto" 
http://it.euronews.net/2011/12/05/a-durban-si-decide-il-futuro-di-kyoto/ 
 


